

En la Provincia de Santa Cruz

Río Gallegos, una ciudad donde cada vez se recicla más

● En el marco del Día Mundial del Reciclaje, TiempoSur dialogó con Teresa Ponce, referente de la Fundación Garrahan, ong dedicada al reciclado, y con Leonardo Artieda, empresario privado que trabaja en la clasificación de residuos reutilizables.



Ayer, 17 de mayo se celebra el Día Mundial del Reciclaje para concienciar a la población sobre la importancia de tratar los residuos de manera responsable para proteger el medio ambiente. Una fecha establecida por la Unesco para promover y reorientar los comportamientos de consumo y fomentar la cultura de la economía circular.

Reciclar adecuadamente los residuos domésticos como plásticos, papeles, cartones, vidrios, latas, entre otros; promover el compostaje de residuos orgánicos; evitar la mezcla de residuos húmedos y secos, y los residuos especiales como aceites usados o pilas; además de tomar conciencia sobre la importancia de tratar los desechos como corresponden, son algunas de las iniciativas que se promueven en el mundo.

A través del modelo de economía circular, se busca replicar los ciclos de la naturaleza, en los que nada sobra y todo es reaprovechado. Abandonar el modelo lineal de extracción, producción, consumo y descarte para pa-

sar a uno nuevo de extracción, producción, consumo y reinserción de residuos, que serán usados como insumos en nuevos procesos.

Gestión pública privada

En nuestra ciudad, la fusión entre lo privado y lo público ha comenzado a dar su frutos desde hace un tiempo. La Municipalidad concesiona a la empresa Nueva Santa Cruz, la operatividad de la planta de reciclado local, la cual ha mostrado un crecimiento constante y cuantitativo respecto a la separación de residuos reutilizables, incluso ampliando su capacidad de comparación a inicios de este 2025.

Con el acompañamiento de la comuna esta empresa, con casi 20 años de experiencia en la ciudad, ha generado diversos programas que incentivan a la comunidad a continuar por el camino del reciclado. A través de distintos programas como "Huellitas de Amor", "Recicla y Viaja", o "Cooperadoras que Reciclan", han incentivado a un gran número de personas a sumarse al reciclado y la economía circular. Vale la pena remarcar que todo el material separado es enviado a distintas plantas del país para ser reutilizado. En los últimos años, la empresa Nueva Santa Cruz ha rubricado convenios con otros municipios de Santa Cruz don-



TIEMPO SUR

Ayer, 17 de mayo se celebra el Día Mundial del Reciclaje para concienciar a la población.

de también están llevando adelante el manejo responsable de la basura.

"Nueva Santa Cruz SAS considera de suma importancia las labores que desempeña y que propone desde su estructura, siendo desde hace años validada por la comunidad local y provincial mediante el apoyo y el creciente involucramiento en la reducción de desechos y recuperación de aquellos que son potencialmente valorizables para su reinserción a la cadena productiva", comentó A TiempoSur, Leandro Artieda, y destacó: "Empresas como la nuestra son el nexo necesario para que los ciudadanos interesados en cambiar sus hábitos de consumo, hacia un modelo de economía circular sostenible, lleguen a cumplir su objetivo".

Respecto al rol de nuestra comunidad, expresó: "La sociedad riogalleguense es una

comunidad que día a día se concientiza y educa más en este camino, no solo por las campañas que puedan devenir de los estamentos públicos, sino por propia instrucción y preocupación por el espacio en el que viven. Prueba de esto es el éxito que se observa en cada propuesta pública/privada para reducir el volumen de disposición final de residuos en varios rubros".

A modo de adelantó, confirmó que la próxima semana comenzarán con la instalación de nuevos puntos verdes en toda la ciudad.

"Creemos firmemente que cada voluntad individual es la generará una mejora colectiva; es por eso que apelamos e invitamos a los vecinos a sumarse a esta iniciativa de recuperación y comenzar o afianzar el cambio al que indefectiblemente deberemos llegar en materia de cuidado ambiental", cerró Artieda.